

Gironde

LE COIN DES INITIATIVES

Appelez la radio pour parler aux détenus !

Élisa Artigue-Cazcarra



Xavier Ridon, directeur de La Clé des ondes. PHOTO LA CLÉ DES ONDES

Depuis un mois, ils n'ont plus de contact avec l'extérieur. Les parloirs avec les familles sont suspendus, les activités aussi. Les plus chanceux reçoivent la visite de leur avocat, mais les robes noires ne se bousculent pas à l'entrée du centre pénitentiaire de Gradignan, où 600 personnes sont incarcérées. Un enfermement supplémentaire pour les détenus.

Radio associative bordelaise qui approche les 40 ans, La Clé des ondes a décidé de se mobiliser. Depuis lundi, elle diffuse tous les jours et jusqu'à la fin du confinement l'une de ses émissions historiques d'ordinaire hebdomadaire, L'Autre parloir, de 19 à 20 heures. Une émission qui permet aux familles et proches de détenus de la prison de Gradignan de téléphoner pour passer un message en direct, ou d'en laisser sur le répondeur et le mail qui seront diffusés à l'antenne (1).

« Protégez-vous les amis »

« C'est une lettre d'un collectif de citoyens qui nous a convaincus de lancer cette formule. Même si l'on sait que les portables circulent en prison. On s'est retroussés les manches, j'ai contacté le directeur de Gradignan pour m'assurer que l'émission pourrait être écoutée derrière les murs. On a mis sur le coup nos bénévoles. En tout, nous sommes sept animateurs à tourner », explique Xavier Ridon, responsable de La Clé des ondes.

Au centre pénitentiaire, le directeur, André Varignon, a diffusé une note pour informer les détenus et pour qu'ils puissent prévenir leurs proches lors des parloirs téléphoniques. « On a aussi appelé l'association d'accueil des familles Le Chalet bleu qui continue des permanences téléphoniques. Et puis, on a placé des affiches un peu partout dans la prison », précise André

Varignon. Le directeur a débloqué un budget pour acheter quelques radios à des détenus qui n'en auraient pas les moyens. Actuellement, ils sont une centaine à avoir un poste. André Varignon lance également un appel aux dons, auprès des associations.

En attendant, mardi soir, des détenus ont pu entendre les mots de réconfort et les conseils d'un auditeur, « Nathan le Gitan » : « Protégezvous les amis ! Mangez des oranges, des citrons. N'oubliez pas de prendre le soleil au maximum, en promenade. C'est de la vitamine. Courage !
»

(1) La Clé des ondes, sur 90.1 FM ou www.lacledesondes.fr. Pour passer un message : en direct au 05 56 50 69 99, sur le répondeur au 09 62 63 35 46, et par mail à radio@lacledesondes.fr